
В. А. Голенков: «Мы ждем подготовленного абитуриента» 

- Вячеслав Александрович, в последнее время в вашем учебном заведении 

произошли позитивные перемены. Из традиционного института вуз стал техническим 

университетом. Недавно на базе уже университета произошло выездное 

заседание коллегии Госкоминститута России по высшему образованию. Насколько мне 

известно, это первое выездное заседание в России. Почему именно наш, университет 

удостоен такой чести? - с такого вопроса начали мы беседу с ректором технического 

университета, профессором В.А. Голенковым. 

- Прежде   всего,   за   последние   годы   университет   приобрел   очень высокую 

динамику развития. Это связано с тем, что наш вуз теперь - не просто учебное заведение,   

а учебно-научно-производственный комплекс, который предназначен для обучения не 

только специалистов с высшим образованием, кандидатов наук, докторов наук, но и 

является научным центром,       в       котором       работают       как       штатные       научные       

сотрудники, специалисты,     конструкторы,     технологи,     так     и     студенты,       аспиранты, 

преподаватели университета. Вместе с тем это не просто научный учебный центр,   это   еще   

и   производственный   центр,   где   рожденные   идеи   сазу внедряются в 

производство. Изготавливаются новые опытно-экспериментальные        образцы,            

приборы,        машины,        другое оборудование. Нужно сказать. Что динамика роста не только 

в количестве специальностей   и   открытых научно-исследовательских тем,   входящих в 

федеральные,     областные     и     университетские     программы.     Этот     объем, несмотря   на   

всю   сложность   нашей   экономической,   социальной   жизни, значительно вырос за 

последние годы и в качественном, и в количественном отношении. 

Следует отметить, что это касается не      только инженерных проблем  

развития предприятий, но и вопросов экономики, финансов, 



государственного управления нашей области. Экономический факультет, который является 

одним из мощнейших в центральной части России, ведет серьезную 

научно-исследовательскую работу по разработке основных положений выхода из кризиса 

промышленного производства. Естественно, эта работа проводится в содружестве с учеными 

других вузов, а также с администрацией области и города. 

- Коллегия состоялась, решения приняты хорошие. Но что от этого будет 

иметь университет и насколько практична реализация тех предложений, которые 

приняты здесь? 

- Прежде   всего   заметим,   что   для того,   чтобы   сформировать эти решения и 

предложить их коллегии для принятия, мы очень плодотворно работали вместе с комиссией 

Госкомвуза. Каждое из предлагаемых решений было     тщательно     просмотрено     юристами,     

финансистами,     экономистами, управленцами сверено с динамикой развития, с возможностями 

коллектива, с учетом федеральных средств и той помощи, которую может оказать область. 

Правительство,     руководство Госкомвуза и т.д. Конечно, часто бывает, что планы, решения, 

постановления не соответствуют жизни. Но я еще раз хочу подчеркнуть, что они были 

отработаны заранее и сейчас начинается их реализация. Я уже несколько раз побывал в 

Госкомвузе, Правительстве, в Минфине,     Минэкономики.     Базовые     вопросы,     записанные     

в     решении коллегии, получили развитие в постановлении Правительства. Это, прежде всего,       

касается       государственных       заказов       для       разработки,       научно-исследовательской     

работы     и     производства     наукоемкой     продукции     для ведущих отраслей нашего 

народного хозяйства, в том числе для медицинской промышленности, сантехнадзора, черной 

металлургии и др. Я уверен, что этот   государственный     заказ     мы     получим,     потому     что     

много   раз     мы доказывали его правоту и в Правительстве, и у премьера В.С. Черномырдина, в 

соответствующих министерствах. И в общем-то получили положительную оценку. Я думаю, что 

они будут реализовываться уже в нынешнем году. Разработаны соответствующие научные 

программы федерального уровня, где наш университет совместно с «Научприбор» является 

головной организацией. Намечены конкретные действия по финансированию и отработке 

этих проблем. 

Весьма важным является вопрос, который возник на коллегии и был поднят 

вице-премьером В.Г. Киселевым о вхождении нашего университета в федеральную программу 

фундаментальных исследований и участии университета в этих исследованиях не только за 



счет ученых университета, но и за счет использования нашей материальной базы, которая 

на сегодняшний день является одной из лучших в Российской Федерации по отработке 

наукоемких приборных систем. 

Далее. Весьма крупная научная программа станет реализовываться, прежде всего, в 

Орловской области по разработке и производству оборудования для перерабатывающей 

промышленности, где наш университет тоже признан головным по Российской Федерации. 

Эта программа осуществляется уже сегодня. Она предусматривает не только разработку 

оборудования, но и его эксплуатацию совместно с нашими коллегами, партнерами. Это и 

сельхозпроизводители, и переработчики, и структуры, и коммерческие, такие, например, как 

центр «Развитие». 

- И     все     же,     Вячеслав     Александрович,       в     названии       вашего 

университета на первом плане стоит слово «учебный». Завершается очередной учебный 

год, впереди подготовка к новому. С чем завершает его университет и каковы планы на 

будущее? 

- Можно сказать, итоги этого учебного года нас удовлетворяют и даже радуют.    

Почему? Потому что лучшие научные, учебные работы наших студентов получили 

признание не только у нас в городе, области. Мы выиграли российские конкурсы научных 

студенческих       работ, получили первое, второе, третье мета, что для нас почетно и 

ответственно. 

Это позволяет нам быть уверенными в том, что качество подготовки специалистов по 

этим направлениям соответствует российскому уровню, и мы надеемся выйти на мировой рынок 

подготовки специалистов.  
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